

5 DE JULIO DE 2016

impepac

**Instituto Morelense
de Procesos Electorales
y Participación Ciudadana**



SÍNTESIS
INFORMATIVA
SECRETARÍA EJECUTIVA

Subdirección de Medios de Comunicación IMPEPAC

Julio Espín ya es coordinador de los diputados perredistas

Líder del PAN lamenta que lo hayan mayoriteado

ANA LILIA MATA

almg783@hotmail.com

Julio Espín Navarrete fue designado como coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para el segundo año de la LIII Legislatura, que iniciará en septiembre próximo, lo que a su vez le abre la puerta para ser presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local. A puerta cerrada, los nueve diputados del Sol Azteca y el dirigente estatal Rodrigo Gayosso Gepeda eligieron al expriista y exaliancista como su próximo líder parlamentario, y descartaron a Javier Montes Rosales, quien estuvo de acuerdo con la determinación. Bajo el acuerdo con el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de reformar la Ley Orgánica del Congreso del estado para modificar el formato de designación del presidente de la Junta Política y de Gobierno, la bancada del PRD permanecería al frente de dicho órgano de poder en Legislativo. Según se ha informado, los legisladores que componen la mayoría legislativa impulsarán en la sesión ordinaria de esta semana una iniciativa de reforma al artículo 46 de la Ley Orgánica del Congreso del estado, a fin de establecer que el presidente de la Junta Política sea designado por

acuerdo político y mediante votación de por lo menos 20 legisladores en el Pleno, tal y como se elige a quien está al frente de la Mesa Directiva.

De esta forma, se concretarían los acuerdos, respaldados también por el resto de las fuerzas políticas, a excepción del Partido Acción Nacional (PAN), que quedó excluido de toda negociación.

Se espera que esta misma semana, se concrete la designación del presidente de la Mesa Directiva, Francisco Moreno Merino.

Líder del PAN lamenta que lo hayan mayoriteado

El líder de la bancada del PAN, Carlos Alaniz Romero, lamentó los acuerdos que se han tomado entre las fuerzas políticas de mayoría, de permanecer en los órganos de poder en el Congreso del estado, dejando fuera al Partido Acción Nacional, por la postura que ha asumido en diferentes temas, como el matrimonio igualitario.

"Nosotros nos queda claro que la posición que ha jugado el PAN le ha incomodado a muchas fuerzas políticas", manifestó.

Sin embargo, buscará establecer un diálogo con el resto de los coordinadores parlamentarios, para tratar de avanzar en los temas que aún faltan por desahogar en este periodo ordinario, y exigir también que se respeten los acuerdos previos.

Destapan al diputado Alberto Martínez González como candidato al CDE del PRI

Los legisladores del GPPRI y presidentes municipales respaldan la aspiración de Alberto Martínez, para el arribo de una nueva generación a la dirigencia estatal priista

Los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso, así como presidentes municipales, manifestaron su respaldo a la candidatura del legislador Alberto Martínez González, para que mediante

el arribo una nueva generación a la Presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI.

"Creemos que no deben existir más discursos y falsas promesas entre nosotros, porque el PRI no es un edificio, ni un nombramiento, es más bien el sentir de la mili-

tancia, la fortaleza que nos dan las bases y quienes en ello participamos, porque el PRI somos todos", señaló Martínez González durante una rueda de prensa ofrecida este día para dar a conocer su decisión.

Ante los diputados Francisco

Moreno Merino, Leticia Beltrán Caballero, Beatriz Viera Alariste, Mario Alfonso Chávez Ortega y Aristeo Rodríguez Barrera, así como los presidentes municipales de Xochitepec y Amacuzac, Alberto Sánchez Ortega y Jorge Miranda Abarca, respectivamente, subrayó: "Estamos convencidos de que sólo unidos podemos alcanzar la verdadera fortaleza de nuestro partido para enfrentar un proceso electoral como el que se avecina en el 2018, y que la militancia al igual que los cuadros y líderes de nuestro partido, deben ser escuchados".

Dijo estar de acuerdo en abonar a la unidad, en coincidir en que el PRI en Morelos necesita urgentemente una reforma y una renovación de sus estructuras políticas, fortalecer al PRI, construir un partido más democrático en donde no se cuestione, sino se ejerza el pleno derecho de cada militante a decidir por su participación en los asuntos del partido; "somos un bloque que quiere la unidad en el partido", enfatizó.

Indicó que es necesario un PRI que contribuya al estado de derecho, que se apegue "a los principios de nuestros documentos básicos, a la normatividad electoral y a la constitucional, que esté

consciente de los cambios sociales, de las necesidades de los militantes, que esté atento a los grupos emergentes y a sus intereses en sí, que actúe en el escenario político de manera articulada e inteligente".

Al hacer uso de la palabra, el diputado Francisco Moreno Merino, presidente de la Mesa Directiva del Congreso, subrayó la decisión de "impulsar sin cortapisas, de acuerdo a los estatutos, la precandidatura del señor diputado Alberto Martínez González para que sea el presidente del CDE del PRI".

Destacó que "lo hacemos en un ánimo de responsabilidad partidista, conscientes de que es el momento de ir todos juntos en una sola expresión que abrace las políticas intencionales del presidente de la República y de quien en su momento sea designado presidente o presidenta del Comité Ejecutivo Nacional".

Asimismo pidió a la Comisión de Procesos Internos del Partido que emita ya la convocatoria por consulta abierta a la militancia "para erradicar los vicios de la imposición; no vamos a permitir que se quiera jugar con las diversas expresiones y con la vida propia del partido", finalizó.

RADIOGRAFÍA DEL PODER

Matrimonios igualitarios
 La polarización
 ¿Mano negra en el PRI?

DANIEL ALCARAZ GÓMEZ

alcaraazlaurion@hotmail.com

Ayer, los Poderes Legislativo, el Ejecutivo y el Judicial dieron a conocer la promulgación de la reforma constitucional —cambios al artículo 120— respecto a los matrimonios igualitarios, en evento al que asistieron representantes de agrupaciones lésbico gay. Se hizo una remembranza de los antecedentes históricos respecto al tema, recordando que ya algunas otras entidades en el país han hecho lo propio, y que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) le ha dado reconocimiento, además de la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Las partes fueron ahora más medidas, si bien lanzaron diversos mensajes a aquellos que no comparten la reforma evitaron las agresiones directas y acaso, entre líneas, el presidente de la mesa directiva del Congreso local, Francisco Moreno Merino, acusó a la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) de ser uno de los obstáculos en el objetivo, finalmente consumado.

El mismo refutó la posición de las Iglesias, recordando que el laicismo en México hizo posible la separación Iglesia-Estado, sobre todo en materia de educación y que en todo caso, las religiones son creencias que se respetan, pero practicadas en su justa dimensión.

Para los grupos beneficiarios de las modificaciones fue un día de fiesta. Patricia Bedolla, representante de una de las corrientes lésbico-gays, dijo que lo anterior ha representado un parteaguas y un paso histórico, aunque reconoció que si los tres niveles de gobierno y el Poder Legislativo piensan que ya la tarea está hecha, se equivocan, porque la lucha recién comienza.

Pero aunque ahí se hizo gala de victoria, en otras trincheras se mantiene la posición de defender hasta el límite la preservación del matrimonio heterosexual, como única forma de convivencia familiar. Nos referimos al sector eclesial, que respaldado por

sectores sociales conservadores participaron en una marcha el fin de semana anterior.

Es pues la polarización, como en los viejos tiempos, la disputa de ideas, creencias y formas de organización social distintas entre sí. En efecto, el Congreso local —a propuesta del Ejecutivo— que sólo sigue instrucciones de las altas esferas gubernamentales, hizo prosperar la reforma, incluso con números dudosos, pues la contraparte siempre afirmó que la mayoría de los ayuntamientos se había manifestado por el no a los cambios.

Sin embargo, esto es a nivel de texto, porque, como dijo Bedolla, lo más seguro es que ya en la práctica se enfrenten resistencias, particularmente en ayuntamientos donde los cabildos se pronunciaron en contra, que fueron prácticamente más del 50 por ciento.

Para que esta ley pueda llevarse a la práctica al cien por ciento seguramente pasarán años, porque algunos conceptos de corte moral al interior de nuestra sociedad siguen muy arraigados y opondrán férrea resistencia al cambio contemplado en esta reforma.

Lo hemos dicho, este tipo de temas suelen incluso tener reflejo en los procesos electorales. Mucho se dijo que entre las causas por las cuales el Partido Revolucionario Institucional (PRI) habría perdido estados gobernados por él en las recientes elecciones de gubernaturas, era porque las Iglesias votaron en su contra, luego de que el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, impulsó esta reforma, por eso hay que esperar aún muchas reacciones en el mediano y largo plazo.

¿MANO NEGRA EN EL PRI?

En otro asunto, aunque todavía Rodolfo Becerril Traffon sigue al frente del CDE del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya puede decirse que el proceso de renovación de la dirigencia ha comenzado y se observan los jalones.

Hay algunas corrientes que buscan adelantarse y dar una especie de "madruguete", pero algunos priistas advierten que detrás de tales movimientos está la mano perversa del gobernador Graco Luis Ramírez Garrido. En este caso nos referimos a la propuesta a favor del diputado local Alberto Martínez, quien debiera ser el presidente de la mesa directiva en el segundo año legislativo que comienza en septiembre, pero que pareciera, canjeó esa importante posición por la supuesta dirigencia del tricolor, cosa que difícilmente se le va a dar.

Y es que se habla de algunos acuerdos entre Graco y figuras del priismo que se supone, mantenían diferencias imposibles de reconciliar, como en el caso del ex candidato a gobernador en el 2012, Amado Orihuela Trejo. Pues que han limado asperezas y hoy caminan juntos, ¿cómo la ve?

Y en efecto, Alberto Martínez es una pieza del ajedrez de Amado, quien promovió su candidatura a la diputación local fue aquel y le debe su vida política. Y dentro de las estrategias para apoyar su ascenso al CDE se encuentra el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

Que este instituto político promovería a parte de sus estructuras a fin de que fueran a votar por él, cosa creíble, porque no sería la primera ocasión que se diera, eso suele ser recurrente como estrategia para controlar partidos desde el gobierno.

Pero ¿cuales serían las ventajas para cada una de las partes en caso de que prosperara esa perversa idea?

Muy sencillo, Graco lo que quiere es tener a un PRI dócil y a su servicio, controlado en lo sucesivo, por lo menos en lo que resta del actual gobierno.

En lo que toca a Amado, lo que

quiere es igualmente controlar a la dirigencia estatal, a fin de que le facilite las cosas en sus aspiraciones futuras, ya que viene trabajando desde hace rato a fin de quedarse por segunda ocasión con la candidatura tricolor al gobierno estatal en la elección del 2018; en Martínez tendría a un fiel escudero.

Sin embargo, las cosas tampoco están muy fáciles, es casi seguro que el priismo reaccionará, sobre todo cuando advierta que el tabasqueño está detrás. Si esa estrategia llegara a prosperar, simplemente estaríamos viendo el colapso de un instituto político que

no puede regresar al ejercicio del poder estatal desde el año 2000 y que para la justa en puerta llegaría ya sometido y domesticado.

Y en torno a Amado Orihuela, pues ciertamente causa extrañeza que desde hace mucho, Ramírez Garrido dejó de perseguirlo, debió darse un acuerdo entre ambos, porque ya no se le molesta, cuando la instrucción era ir tras él a donde se encontrara. Y tampoco éste se ha vuelto a meter contra el gobierno estatal, cuando los primeros dos años andaban agarrados del chongo. Hoy parece que caminan juntos en bien de sus perversos intereses.

Alberto Martínez para la dirigencia estatal del PRI

Ha sido respaldado por los cinco integrantes de su bancada y por ahora, dos presidentes municipales priístas

DE LA REDACCIÓN

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso local, Alberto Martínez González, recibió el respaldo de los cinco integrantes de su bancada y de los presidentes municipales de Xochitepec y Amacuzac, para que asuma la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional. Durante la conferencia de prensa, el diputado Alberto Martínez dijo que no existan más discursos y falsas promesas entre los priístas de Morelos.

“...el PRI no es un edificio, ni un nombramiento, es más bien el sentir de la militancia, la fortaleza que nos dan las bases y quienes en ello participamos, porque el PRI somos todos”, señaló Martínez González.

Ante los diputados Francisco Moreno Merino, Leticia Beltrán Caballero, Beatriz Vicera Alariste, Mario Alfonso Chávez Ortega y Aristeo Rodríguez Barrera, así como los presidentes municipales de Xochitepec y Amacuzac, Alberto Sánchez Ortega y Jorge Miranda Abarca, respectivamente, el diputado Alberto Martínez quien

aspira a presidir el Comité Directivo Estatal del PRI, resaltó que soló unidos “podemos alcanzar la verdadera fortaleza de nuestro partido”.

Dijo estar de acuerdo en abonar a la unidad, en coincidir en que el PRI en Morelos necesita urgentemente una reforma y una renovación de sus estructuras políticas, fortalecer al PRI, construir un partido más democrático en donde no se cuestione, sino se ejerza el pleno derecho de cada militante a decidir por su participación en los asuntos del partido; “somos un bloque que quiere la unidad en el partido”, enfatizó.

Al hacer uso de la palabra, el diputado Francisco Moreno Merino,

presidente de la Mesa Directiva del Congreso, subrayó la decisión de “impulsar sin cortapisas, de acuerdo a los estatutos, la precandidatura del diputado Alberto Martínez González para que sea el presidente del CDE del PRI”.

Destacó que “lo hacemos en un ánimo de responsabilidad partidista, conscientes de que es el momento de ir todos juntos en una sola expresión que abrace las políticas intencionales del presidente de la República y de quien en su momento sea designado presidente o presidenta del Comité Ejecutivo Nacional”.

Asimismo pidió a la Comisión de Procesos Internos del Partido que emita ya la convocatoria por con-

sulta abierta a la militancia “para erradicar los vicios de la imposición; no vamos a permitir que se quiera jugar con las diversas expresiones y con la vida propia del partido”.

Antes de concluir el acto de “des-tape”, el diputado Alberto Martínez se pronunció por un PRI que contribuya al estado de derecho, que se apegue “a los principios de nuestros documentos básicos, a la normatividad electoral y a la constitucional, que esté consciente de los cambios sociales, de las necesidades de los militantes, que esté atento a los grupos emergentes y a sus intereses en sí, que actúe en el escenario político de manera articulada e inteligente”.

Por discriminación a la comunidad lésbico-gay

Firme, denuncia contra Carlos Alaniz y Alberto Mojica: PRD

GERARDO SUÁREZ DORANTES

No claudicarán los integrantes de la comunidad lésbico gay en su denuncia penal contra los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Alaniz y Alberto Mojica, porque ellos con sus declaraciones y acciones los discriminaron, afirmó Andrés Salas Salgado, secretario de la Diversidad Sexual del Comité Directivo Estatal del PRD en Morelos.

De entrada, recordó que ya le informaron al Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (CONAPRED), a quien le dieron a conocer a través del oficio 066 lo que estaban haciendo los diputados panistas en el Congreso de Morelos y ante ello, les enviaron a una persona itinerante que estará observando y anotando todo lo que suceda en los siguientes días con el único afán de lograr todos los derechos para todos.

Andrés Salas Salgado, precisó que el único objetivo que tienen es el de erradicar la discriminación en el estado de Morelos y por esa razón, están atentos a las declaraciones y acciones de los diferentes grupos parlamentarios del Poder Legislativo, en razón de que Carlos Alaniz disminuyó sus ataques en contra de la comunidad lésbico gay, pero por el contrario, aumentó la crítica por parte del diputado Alberto Mojica y en menor cantidad de José Manuel Tablas Pimentel.

Insistió el secretario de la Diversidad Sexual del Comité Directivo Estatal del PRD en Morelos, que la lucha que encabezan no personal y sí de un colectivo en donde

su principal objetivo es lograr el derecho a decidir con quién casarse.

Recordó que tras la declaración de sus derechos que realizó el gobernador Graco Ramírez junto con los diputados de la LIII Legislatura local, ya dejarán de lado el amparo colectivo que ganaron hace dos meses y que pretendían incluso llegar hasta la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Actualmente señaló que en Morelos no se tiene una cifra de cuantos integrantes de la comunidad lésbico gay, y pese a las diversas organizaciones existentes se tiene el dato que es aproximadamente el 10 por ciento de la población general en Morelos, tendencia que se viene replicando en los diferentes estados de la República Mexicana como sucede en la Ciudad de México.

La adopción:

Con relación a este derecho, explicó que con la declaratoria que se aprobó por el gobierno y el Congreso del estado, en automático va implícito este beneficio para ellos, y como dato, explicó que en la Ciudad de México, de las 6 mil 600 parejas homosexuales que se tienen registrados sólo el 4 por ciento de esta población (240 parejas se han divorciadas) y únicamente 5 han decidido iniciar el proceso de adopción que representa el 0.3 por ciento.

Recordó que en breve, realizarán los matrimonios entre personas del mismo sexo en Cuernavaca, donde se realizarán 10 y la misma cantidad en Cuautla, así como otras cinco uniones en Jojutla.



Logra Julio Espín liderazgo en grupo parlamentario del PRD

MINERVA DELGADO TORRES

El diputado local Julio Espín Navarrete fue designado ayer coordinador del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para el segundo año de la legislatura, que iniciará el 1 de septiembre próximo. Espín Navarrete tiene menos de un mes de haberse sumado a la bancada perredista -estaba en Nueva Alianza- que con nueve integrantes es la primera fuerza política en la LIII legislatura local, y desde ese momento, se especuló mucho respecto a si asumiría o no el liderazgo de ese bloque, debido a que el acuerdo inicial era que el diputado Javier Montes tendría esa responsabilidad. Pero, ayer por la tarde, se despe-

jaron las incógnitas, y es que de manera unánime el diputado Julio Espín recibió el voto del resto de sus ocho compañeros de bancada, incluido Javier Montes, lo que le permitirá convertirse en coordinador del grupo parlamentario del Sol Azteca a partir del mes de septiembre. El encuentro de la bancada fue realizado en un restaurante del centro de la ciudad, y fue encabezada por el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática, Rodrigo Gayosso. El nombramiento de Espín Navarrete cobra relevancia, debido a que se le ha señalado con grandes posibilidades de presidir la Junta Política y de Gobierno del Congreso, también durante el segundo año legislativo, a partir de una

reforma de último momento que se haría a la Ley Orgánica de la Cámara, antes del próximo 15 de julio, fecha en la que concluye el periodo ordinario de sesiones. Por lo pronto, la actual coordinadora de la bancada perredista, Hortencia Figueroa Peralta entregará la estafeta a Espín Navarrete el próximo 31 de agosto. Ayer después de la reunión de la bancada perredista, la diputada Figueroa posteó en su cuenta personal de tuit, una fotografía en la que se observa a los nueve integrantes del bloque perredista y a su dirigente estatal, seguido del siguiente texto: "el grupo parlamentario del PRD refrenda compromiso de caminar en unidad, cumpliendo con agenda legislativa".

Lo que queda del PRI...

Durante los últimos años, la militancia de los partidos prácticamente han sido ignorados y sólo los utilizan y engañan en los procesos internos donde les prometen "las perlas de la virgen" para posteriormente, olvidarse de sus compromisos y necesidades de la gente. Hoy, hay cuatro aspirantes a contender por la dirigencia del PRI en Morelos: Dos mujeres y dos hombres, todos ellos legisladores federales y locales que aspiran suceder a Rodolfo Becerril Traffon quien está haciendo maletas para dejar el viejo edificio tricolor de Amacuzac y Yucatán.

LOS ASPIRANTES A DIRIGIR AL PRI MORELOS.- La senadora Lisbeth Hernández Lecona; la diputada federal, Rosalina Mazari Espín; Matías Nazario Morales, diputado federal; y recientemente Alberto Martínez González, diputado local, son los que han levantado la mano hasta el momento para competir por lo que queda de la dirigencia del tricolor en la entidad.

LISBETH HERNÁNDEZ LECONA.- De no ser por la relación que ha logrado tener en su cargo en la Cámara Alta del Congreso de la Unión tanto con el presidente de la república, Enrique Peña Nieto, como con los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional, porque ha desempeñado por su labor a favor del tricolor. Empero, no tiene estructura en un proceso interno, no tendría ninguna posibilidad de competir con las corrientes que por décadas mantienen el control del partido en Morelos como son: Maricela Velázquez Sánchez y Amado Orihuela Trejo, los que mayor fuerza entre la militancia tienen por dar tan sólo dos ejemplos. De llegar la senadora, tendría que ser mediante un acuerdo político que eso sería más que una imposición que no aceptaría los priistas y sus jefes en la entidad.

MATÍAS NAZARIO MORALES.- El diputado federal que ha logrado de igual manera consensos y acuerdos al interior de su grupo parlamentario pero que además, también ha logrado intervenir al interior del CEN del PRI. Su interés se basa en los acuerdos que ha ido logrando con alcaldes y grupos diversos en Morelos con quienes se ha reunido constantemente para dar la pelea en por la dirigencia. En la primera reunión convocó a la unidad del Revolucionario Institucional para comenzar el trabajo político al interior de ese instituto, con miras a las elecciones del 2018. El trabajo de Matías ha sido interesante al ir conjuntando grupos que habían quedado rezagados y olvidados en los últimos años por las administraciones priistas y que demandan mayor acción para reactivar al tricolor.

ROSALINA MAZARI ESPÍN.- Es la diputada federal

que más votos logró en la pasada elección del 2015, al superar los 40 mil votos y convertirse en una de las de mayor peso en cuanto a votos del centro del país. El triunfo de Rosalina es doblemente valorado si se recuerda la guerra sucia que se inició contra ella por parte de Dulce Medina Quintanilla, quien ganó la alcaldía de Puente de Ixtla y su primo Julio Espín-Navarrete, quien desde el Partido Nueva Alianza, previo a ser diputado se enfrentó e inició una campaña negra. Al final los tres ganaron pero la batalla fue mayúscula.

A través de su slogan: "#Rosalinatrabaja", intenta lograr convertirse en una opción diferente desde la dirigencia del PRI.

ALBERTO MARTÍNEZ GONZÁLEZ.- El coordinador de los diputados del PRI, quien lo conoce lo identifica como un buen hombre, un buen político sin embargo, lo vinculan mucho con Amado Orihuela Trejo, quien sigue empeñado en volver a ser candidato a gobernador. Por si fuera poco, tiene el respaldo del grupo de diputados del tricolor, quien también ha sido ligado por la militancia por sus nexos con el gobernador Graco Ramírez por haber aprobado la auditoría a su favor por el crédito de los 2 mil 806 millones de pesos, además del juicio político entre otros. Sin embargo, tiene con que dar la pelea, debido al respaldo que tiene de sus compañeros que juntos representan una verdadera opción para dirigir al PRI, pese a que la mayoría no haya realizado trabajo partidista de calle.

Una de las críticas para los "cuatro fantásticos", es que ninguno sería un presidente del PRI de tiempo completo, y ante los tiempos actuales, se considera como un impedimento para poder garantizar un trabajo que requiere de trabajo político las 24 horas y de recuperar al priismo que está desencajado, triste y decepcionado de lo que queda del Partido Revolucionario Institucional.

MARICELA VELÁZQUEZ SÁNCHEZ.- La ex diputada

federal y actual secretaria de gestión política del CEN del PRI, recientemente se deslindó de cualquier intención de participar por la dirigencia tricolor. Lo cierto, es que dijo que con los que han decidido levantar la mano, están provocando una reacción positiva entre la militancia y eso será benéfico para que los priistas de los 33 municipios inicien su actividad política partidista en beneficio de la institución con miras al proceso electoral del 2018 que aunque no llegan en las mejores condiciones, se estarán garantizando las oportunidades para juntos participar por la grande.

LA REESTRUCTURACIÓN DEL PAN EN CUERNAVACA.- Con el cargo que desempeña actualmente en el Ayuntamiento de Cuauhtémoc Blanco Bravo, del Partido Socialdemócrata, el aún presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Cuernavaca se ha despedido en alguna remota idea de reelegirse en el cargo. Por ello, será en el siguiente mes cuando se elegirá a su sustituto por los próximos tres años. Y entre los panistas que han decidido levantar la mano para la dirigencia en la capital son:

Marco Antonio Jiménez Gaitán, quien está siendo apoyado por el coordinador de los diputados del PAN, Carlos Alaniz y el candidato perdedor a la alcaldía de Cuernavaca, Luis Miguel Ramírez. Una segunda opción, es Erika Domínguez Casarrubias, quien le apuesta a uno de los dinosaurios de la "Sagrada Familia", Adrián Rivera Pérez, para poder ganar. Y finalmente, Esteban Vázquez Bautista, quien tiene todo el respaldo de la dirigencia estatal del PAN, que preside Juan Carlos Martínez Terrazas. Estos tres personajes son quienes buscarán competir por el PAN en la capital, confiados en que quien gané, tendrá un valor agregado para la definición de quien será el candidato a gobernador para el 2018 junto con el CEN y el CDE del blanquiazul.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

Twitter: gerardosuarez73

Alberto Martínez a dirigencia del PRI

■ Diputados y ediles cierran filas en torno al legislador

POR MÓNICA GONZÁLEZ

Diputados y alcaldes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), "destaparon" a Alberto Martínez González como su precandidato para la dirigencia estatal del tricolor en Morelos, y en voz de Francisco Moreno Merino, presidente de la Mesa Directiva en el Congreso, se exigió a la Comisión de Procesos Internos del PRI, que emita ya la convocatoria por consulta abierta a la militancia para erradicar los vicios de la imposición.

En conferencia de prensa, los diputados del PRI, quienes anunciaron en "bloque" que llegó el momento de sacar del partido a quienes hoy lo tienen "secuestrado", aseguraron que llegó el momento de dar el paso generacional hacia la creación de nuevos cuadros y evitar que gente como Marisela Sánchez y Amado Orihuela, continúen "haciendo y deshaciendo" el destino de un partido que hoy necesita renovarse.

Fue Francisco Moreno Merino quien hizo el anuncio y dio como un hecho la precandidatura del diputado Alberto Martínez González para que sea el presidente del PRI, en un ánimo, expuso, de responsabilidad partidista y conscientes de que "es el momento de ir todos juntos en una

solita expresión que abrace las políticas intencionales del Presidente de la República y de quien en su momento sea designado presidente del Comité Nacional".

Ante los diputados Francisco Moreno Merino, Leticia Beltrán Caballero, Beatriz Vicera Alatraste, Mario Alfonso Chávez Ortega y Aristeo Rodríguez Barrera, así como los presidentes municipales de Xochitepec y Amacuzac, Alberto Sánchez Ortega y Jorge Miranda Abarca, respectivamente, indicó que Alberto Martínez cuenta con la experiencia y la humildad para dirigir un nuevo proyecto de partido, de ahí que pidió a la Comisión de Procesos Internos que emita ya la convocatoria por consulta abierta a la militancia para erradicar los vicios de la imposición.

"No vamos a permitir que se quiera jugar con las diversas expresiones ni con la vida propia del partido. Ya tenemos ahí los resultados electorales de hace algunas semanas que nos señalan que los verdaderamente elegidos no son los que llegan por la cúpulas, sino aquellos que han trabajado con los bases".

Por ello, anunció que los priístas quieren al frente del comité a una persona que ha dado muestras de carácter y que ha ganado las dos elecciones en las que ha participado y que ha conducido a la banca del PRI en el Congreso local a

cabalidad.

Indicó que "aquí se encuentra la nueva expresión con la que se quiere recuperar no solamente una serie de posiciones político-administrativas en 2018, sino la conciencia y pasión del ciudadano por servir al pueblo".

Moreno Merino dijo que quien quiera sumarse a esta expresión es bienvenido, de tal suerte que reiteró al Comité Ejecutivo Nacional que la base quiere a alguien que haya ganado procesos electorales, no solamente que haya estado inmiscuido en sus derrotas, es decir, alguien que tenga expresión de fuerza, no solamente alguien que hable bonito sino que se haya expresado bien.

Por su parte, el diputado Alberto Martínez agradeció el respaldo y la decisión de apoyarlo para encabezar la candidatura al Comité Estatal del PRI, e insistió que es necesario hacer un amplio trabajo conjunto con todas las corrientes internas para un proyecto único.

Reconoció que sólo a través de la unidad se podrá enfrentar un proceso electoral como el que se avecina en 2018, y aseguró que la militancia y los líderes del partido deben ser escuchados y no deben existir más discursos ni farsas promesas "entre nosotros".

Aseguró que el PRI no es un edificio, ni un nombramiento, es más bien el sentir de la militancia, la fuerza que les dan las bases y quienes en él participan, por lo que aseguró que el tricolor necesita de una renovación de sus estructuras políticas y construir un partido más democrático.

Cuestiona Amado Orihuela "albazo" en el PRI local

POR ISRAEL MARIANO

Al conocer el "destape" del diputado local, Alberto Martínez González, para buscar la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), corrientes internas como las que encabeza, el ex candidato a la gubernatura, Amado Orihuela Trejo, cuestionaron el "albazo" y demandaron prudencia, sobre todo porque aún no hay convocatoria.

Por ello, puntualizaron que lo trascendente en este momento es delinear el proyecto que debe encabezar el PRI en 2018, de lo contrario se cometería el mismo error y promoverán al hombre antes que a las ideas.

Al consultar a diversos cuadros priístas, dijeron que ven el anuncio como oportunista, porque es evidente que no planearon del proyecto que necesita de manera urgente el priísmo antes de empujar primero al hombre,

Comentaron que apenas fue presentado el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Fernando Charlestone, ya existe convocatoria del CEN, por eso

causa extrañeza que los legisladores se hayan adelantado a los tiempos.

Consideraron extrañas las condiciones en las que se hace el anuncio, "un grupo de selectos por encima de los órganos colegiados del partido.

Creemos que "la persona no debe responder a proyectos personales por muy legítimos que estos sean. Si hacemos las cosas igual que siempre tendremos los mismos resultados de siempre", dijeron al demandar cautela y prudencia a quienes se muestran ansiosos por los tiempos de sucesión.

Otros al contrario, como Armando Ramírez, si aceptó comentar y destacó que tras la salida del interino Rodolfo Becerril, lo que debe prevalecer ahora para conseguir resultados satisfactorios en el 2018 es comenzar por hacer un análisis prudente e institucional.

Por último, Armando Ramírez dijo que habría que preguntar al delegado del CEN, Fernando Charlestone si fue convocado con ese propósito, o si conocía de la estrategia que traen los diputados locales.

Acusa PAN "cochiner" en el Congreso local

■ Asegura Carlos Alaniz que a ellos les tocaría dirigir la Mesa Directiva

POR MÓNICA GONZÁLEZ

El coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Alaniz aseguró que a ellos les tocaría dirigir la Mesa Directiva, pero en "revancha política" los dejarán fuera de toda posición.

Reconoció el "cochiner" que sus compañeros diputados hacen para repartirse las principales posiciones al interior del Congreso local no sólo para el próximo período ordinario, sino para el tercer año.

Por ello, dijo que será este día cuando en la Junta Política y de Gobierno se analice el tema, de tal suerte que estarán a la expectativa para ver los argumentos que se incluirán en dicha sesión de trabajo.

Indicó que en caso de concretarse el hecho de querer reformar la Ley Orgánica del Congreso local para que sea el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a través de Julio Espín quien llegue a la presidencia de este organismo,

será el PAN quien quedaría fuera de todo tipo de posición política bajo el argumento de que sus decisiones le han "incomodado" a otras fuerzas políticas incluyendo al Ejecutivo estatal, ya que ha quedado demostrado que "para quien no esté de acuerdo con las políticas del Ejecutivo, siempre habrá una manera de ataque".

Derivado de ello, indicó que actuarán en consecuencia una vez que conozcan la propuesta para tal efecto y defenderán su posición, aunque dijo que "era de esperarse la forma en que se han conducido sus homólogos".

Carlos Alaniz mencionó que según los "acuerdos" de gobernabilidad que se hicieron al inicio de esta legislatura, le tocaría al PAN el segundo año en la presidencia de la Mesa Directiva; pero al no incorporarlos a ninguna posición, para el PAN es un claro "revanchismo" por la postura que el partido ha tomado y que ha incomodado a todos.

Cabe destacar que los consensos o "amarres" entre los grupos

políticos no tienen sólo que ver con el segundo período de sesiones, sino que la "negociación" implica el tercer año de ejercicio legislativo en donde se prevé que sea el PRI quien ocupe la presidencia de la Junta Política y el PRD la Mesa Directiva dejando nuevamente de lado al PAN.

FOTO: FROYLÁN TRUJILLO



» COORDINADOR DE los panistas, Carlos Alaniz.

DIPUTADOS Y ALCALDES IMPULSAN PRECANDIDATO

Cierran filas con Alberto para CDE- PRI

Solicitan a Comisión de Procesos Internos emita la convocatoria para que en Morelos se renueve la dirigencia del partido

MARCELA GARCÍA

marcela.garcia@diariodemorelos.com

CUERNAVACA, MORELOS.

Diputados locales y presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) forman bloque para impulsar a Alberto Martínez González como precandidato para la dirigencia del Comité Directivo Estatal (CDE).

Los legisladores Francisco Moreno Merino, Beatriz Vicera Alatríste, Leticia Beltrán Caballero, Aristeo Rodríguez Barrera, Mario Chávez Ortega, y los alcaldes de Amacuzac y Xochitepec, Jorge Miranda Abarca y Alberto Sánchez Ortega, respectivamente, se reunieron para dar a conocer el impulso a la precandidatura del legislador Alberto Martínez González para el presidente del CDE.

“En un ánimo de responsabilidad partidista, conscientes en que es el momento de ir todos juntos, en una sola expresión que abrace las políticas intencionales del presidente de la república, Enrique Peña Nieto, y de quien en su momento sea designado presidente o presidenta del Comité

Ejecutivo Nacional (CEN). Estamos seguros de Alberto Martínez, de su experiencia y la humildad con la que se conduce”, expresó Francisco Moreno Merino.

Por lo anterior, pidieron, de manera respetuosa y firme, a la Comisión de Procesos Internos del PRI que emita la convocatoria por consulta abierta a la militancia para erradicar los vicios de la imposición.

“No vamos permitir que se quiera jugar con las diversas expresiones ni con la vida propia del partido”, afirmó Moreno Merino.

Aseguró que los verdaderamente elegidos no son los que llegan por las cúpulas sino aquellos que han trabajado con las bases, porque lo que al frente del CDE es necesario tener a una persona como Alberto Martínez que ha ganado las dos elecciones en las que ha participado y ha conducido de manera transparente a la bancada dentro del Congreso del Estado.

Al respecto, Alberto Martínez aseguró que sólo unidos podrán alcanzar la verdadera fortaleza del PRI para enfrentar el proceso electoral de 2018.

“Estamos convencidos que la militancia y los cuadros deben ser elegidos. El PRI no es un edificio, ni un nombramiento, es el sentir de la militancia, somos todos”, aseveró Martínez González.

Consideró que el PRI necesita urgentemente una reforma y una renovación de sus estructuras políticas; “debemos construir un partido más democrático en el que se ejerza el derecho de cada militante”, agregó.

Tras el respaldo de diputados y alcaldes se dejaron las puertas abiertas para todos aquellos priistas que busquen sumarse para apoyar a Alberto Martínez. ●

PALACIO DECORTÉS

Por E. Zapata

LA RECTORÍA DE LA UAEM, que se presume paladín de la transparencia, vuelve a mostrar lo contrario cuando se trata de conocer bajo qué criterio integrantes de la clase dorada se despachan compensaciones.

Si daba evidencias de opacidad al ocultar ya cómo y con quién se gastan cientos de miles de pesos en representaciones, viáticos y viajes, ahora esconde las evaluaciones que justifican duplicación de ingresos.

Con una burda 'chicanada' a la ley estatal de transparencia, se sale por peteneras aduciendo que no existe la Secretaría de Extensión, como el mismo rector menciona cuando se refiere al área de Javier Sicilia.

HABLANDO DE impunidad, la que se permite la rectoría por las transas de 2013 y más en la subcontratación de servicios de un programa de la Sedesol, que a la fecha no está concluido a pesar de exhortos federales.

El caso es que la titularidad de la UAEM oculta la resolución a las acciones requeridas por la Auditoría Superior de la Federación sobre ese ejercicio fiscal, según reporte en poder del Congreso de la Unión.

En la promoción de responsabilidad administrativa sancionatoria 13-9-99025-12-1426-08-001 se indica que fue "promovida / sin resolución definitiva", al igual que la registrada como 13-9-99025-02-0226-08-001.

HACE MUTIS la misma rectoría de la UAEM sobre la ilegalidad de esa subcontratación de bienes y servicios, a pesar de que había firmado que lo haría directamente la institución; peor aún a quién subcontrató.

Es de dominio público que en más de uno de los contratos estuvo ligado Rodolfo David Dávila Córdova, alias "El Cónsul", señalado por la PGR como operador financiero del Cartel de Juárez, ni más ni menos.

Y que la UAEM pagó 207.7 millones de pesos, sin contrato, a la empresa Cónclave de Rodolfo Dávila, y 188 millones a la empresa Prodasa, propiedad de Roberto, hermano del apodado como "El Cónsul".

HOY MANCHADA por su rectoría, la UAEM también tiene observaciones ocultas de la Federación y dentro de Morelos por irregularidades en contratos de los años 2014 y 2015. Sus protestas son cortina de humo.



Priístas dan su respaldo a Martínez

DIPUTADOS Y ALCALDES APOYAN QUE SEA EL NUEVO DIRIGENTE ESTATAL DEL REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL

ALBERTO PÉREZ

@MORELOSHABLA

Diputados y alcaldes priístas solicitarán que Alberto Martínez, coordinador de la fracción parlamentaria, tome las riendas del partido en la entidad, de cara al proceso electoral de 2018.

El legislador Francisco Moreno Merino señaló, en conferencia de prensa,



FOTO: CIUDADANOS MX/ABE

que los congresistas y alcaldes harán la petición formal al PRI nacional, a través de su delegado especial.

“Nos fijamos en Alberto Martínez por su humildad, el cómo se conduce, su experiencia ganadora de dos procesos de elección, así como de su firme defensa de sus convicciones”, apuntó.

Dijo que pedirán a la Comisión de Procesos Internos una convocatoria abierta a la militancia, para elegir al dirigente, a fin de erradicar la imposición.

“Queremos al frente del Comité Ejecutivo Estatal a una persona que ha dado muestras de carácter, que ha conducido de manera vertical y transparente la bancada al interior del Congreso, por ello este bloque de diputados queremos enfrentar los nuevos tiempos consultando la militancia y haciendo fuerte las bases, aquí se encuentra la nueva expresión del partido, con la que se puede recuperar la conciencia y pasión por servir al ciudadano”, dijo.

Alberto Martínez celebró que diputados y ediles abonen a la unidad, atentos a grupos emergentes y a sus intereses, con respeto total a los derechos de la militancia y apegados a sus estatutos.

“Queremos un Morelos en el que haya prosperidad en cada familia, en donde los ayuntamientos sean libres de lastres políticos y financieros, que les permitan realizar obras públicas y gobiernen para las mayorías”, apuntó.



DE NORTE A SUR

DARÍO ALVARADO

directorgeneral@moreloshabla.com

ALBERTO MARTÍNEZ, ¿AL PRI ESTATAL?

Alcaldes y diputados locales ya se pusieron de acuerdo: quieren que el coordinador de la bancada priísta en el Congreso del Estado, Alberto Martínez González, sea también su dirigente estatal en el Partido Revolucionario Institucional (PRI).

No quieren más imposiciones y tampoco que llegue alguien por imposición de las mismas corrientes de siempre, que sólo ordenen las arcas y se dirija a la ocurrencia y sin honestidad, tal y como ha ocurrido en los últimos años.

Ayer, priístas de gran renombre en Morelos se reunieron y anunciaron públicamente su exigencia: "Queremos que Alberto Martínez González sea quien encabece el Comité Directivo Estatal del PRI y arribe una nueva generación a la presidencia".

El mensaje es claro, ya no quieren a las Maricelas en la toma de decisiones en Morelos, porque desde que lo han hecho ha sido un derroche impresionante de recursos y el partido está fracturado.

El presidente actual, Roberto Becerra Straffon, tampoco ha servido de mucho; le tiembla la mano a la hora de hacer declaraciones y la toma de decisiones las ha dejado a la "buena de Dios".

"Creemos que no deben existir más discursos y falsas promesas entre nosotros, porque el PRI no es un edificio, ni un nombramiento, es más bien el sentir de la militancia, la fortaleza que nos dan las bases y quienes en ello participamos, porque el PRI somos todos", dijo Martínez González durante una rueda de prensa.

Todos los diputados locales, incluido el presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Francisco Moreno Merino, apoyan la candidatura de Martínez González, así como los alcaldes priístas de Xochitepec y Amacuzac, Alberto Sánchez Ortega y Jorge Miranda Abarca, respectivamente.

Por su parte, Moreno Merino pidió a la Comisión de Procesos Internos del tricolor que emita ya la convocatoria por consulta abierta a la militancia, "para erradicar los vicios de la imposición, no vamos a permitir que se quiera jugar con las diversas expresiones y con la vida propia del partido".

Los presentes en el evento de ayer coinciden en que la mejor opción, para dirigir las riendas del PRI, es Martínez González y lo hacen "en un ánimo de responsabilidad partidista, conscientes de que es el momento de ir todos juntos en una sola expresión que abrace las políticas intencionales del presidente de la República y de quien en su momento sea designado presidente o presidenta del Comité Ejecutivo Nacional".

Ahora falta esperar la respuesta de la Comisión de Procesos Internos y, sobre todo, del nuevo delegado nacional, Fernando Charleston Hernández.

De algo pueden estar seguros los tricolores: ¡Habrán resistencias! y una de ellas será la de las Maricelas.

PUNTO Y APARTE GUILLERMO CINTA

gcmemocinta@gmail.com

* "LA PAVE": VA PA'L PRI

El PRI da muestras de vida ante la expectativa de elegir en las próximas semanas a su nuevo dirigente estatal, cargo para el que ayer fue "destapado" como aspirante el coordinador de los diputados priístas en el Congreso local, Alberto Martínez González. La postulación de "La Pave", a concretarse cuando la dirigencia nacional emita la convocatoria respectiva, no es ninguna ocurrencia, pues viene a coronar el trabajo sostenido y discreto desplegado por el político tricolor desde hace varios meses. Al destape acudió toda la bancada: Francisco Moreno, Mario Chávez, Leticia Beltrán, Beatriz Vicerá y Aristeo Barrera. Esto definitivamente implica la suma de diversos grupos políticos... incluido el de Amado Orihuela Trejo.

La aspiración de "La Pave" contemplaría su renuncia a dirigir la Junta Política y fortalecer las versiones extraoficiales con respecto a que la renovación de titulares en los órganos de gobierno del Congreso, se reducirá a un enroque entre Hortencia Figueroa y Julio Espín. La primera es coordinadora de la bancada del PRD y presidenta de la Junta, y el segundo es vicepresidente de la Mesa Directiva. Francisco Moreno será

confirmado en la Presidencia de la Mesa Directiva. Los ajustes legales para hacer posible que PRI y PRD sigan controlando a los órganos de gobierno serán realizados en las próximas horas. La estrategia representaría un año más de gobernabilidad en el Poder Legislativo. A ver.

El gobernador Graco Ramírez encabezó ayer el evento para promulgar la reforma que convierte el matrimonio igualitario en derecho constitucional. Fue una ceremonia efectuada en la residencia oficial del titular del Ejecutivo, con la asistencia -de manera destacada- de los diputados que participaron para aprobar la modificación constitucional, encabezados por el presidente del Congreso, Francisco Moreno Merino. La promulgación pone a Morelos a la vanguardia nacional en este tema y fue festinada por diversas instituciones y organizaciones nacionales, como el caso del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación o el partido político al cual pertenece el mandatario, el PRD. Sin embargo, la vispera todavía pataleaban en las redes sociales rescoldos intolérantes auspiciados por el obispo de Cuernavaca, Ramón Castro, y la cúpula panista local. Seguiremos pendientes y luego diremos.

■ Aprobará ese día los proyectos de sanción por irregularidades o rebase del tope

Este jueves concluirá el INE la revisión de gastos de campañas en 14 estados

■ La Unidad Técnica de Fiscalización analizó casi 8 mil informes contables de partidos y candidatos

ALONSO URRUTIA

El proceso de verificación de los gastos de las campañas realizadas este año entró en sus etapas definitivas, por lo que la Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) inició este lunes la revisión de los proyectos de dictamen para las 14 entidades. Por lo pronto, ayer analizó los de la Ciudad de México (Asamblea Constituyente), Baja California (donde se renovó el Congreso), Quintana Roo y Sinaloa, donde se eligió a todos los poderes.

LA COMISIÓN DE FISCALIZACIÓN INICIÓ AYER EL ESTUDIO DE LOS DICTÁMENES DE LOS 14 ESTADOS

De acuerdo con el calendario definido por el INE, a fin de concluir la fiscalización antes de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) examine todos los recursos interpuestos en torno a las elecciones, el jueves la Comisión de Fiscalización terminaría la revisión de los proyectos de dictamen de las 14 entidades. Poste-

riormente, los proyectos avalados se distribuirán a los partidos políticos y el resto de los consejeros electorales, a efecto de que el jueves 14 de julio el Consejo General los discuta y apruebe.

Conforme al calendario aprobado por el INE, este martes se abordarán los dictámenes de Hidalgo, Aguascalientes, Durango y Zacatecas; el miércoles, Oaxaca, Tlaxcala y Tamaulipas, y el jueves, Puebla, Veracruz y Chihuahua.

Esto constituye la segunda etapa del proceso, pues en una primera fase la Unidad Técnica de Fiscalización del INE revisó la documentación contable presentada por los partidos y candidatos, es decir, 7 mil 894 in-

formes de ingresos y gastos que corresponden a 95 por ciento de los 8 mil 271 candidatos registrados en el Sistema Integral de Fiscalización.

De la revisión de los dictámenes consolidados que presentó la unidad técnica, la comisión aprobará los proyectos de sanción que eventualmente se aplicarán por irregularidades diversas o incluso por rebasar topes de gastos de campaña. A partir de la pasada reforma electoral, superar este límite es causal de nulidad de los comicios, particularmente en los casos en que la diferencia entre el primero y el segundo lugares sea menor a 5 puntos porcentuales de la votación.

Demanda el PAN revertir nombramientos de Roberto Borge

El Partido Acción Nacional (PAN) demandó al Partido Revolucionario Institucional (PRI) y al gobierno federal hacer un llamado enérgico a la administración saliente de Quintana Roo para que se repongan los nombramientos de funcionarios, pues las recientes designaciones sólo buscan proteger al mandatario, Roberto Borge.

El dirigente del blanquiazul, Ricardo Anaya, anunció en conferencia de prensa que analiza interponer recursos de inconstitucionalidad y amparos por la designación del auditor estatal, la creación de la fiscalía general, la restructuración de la deuda del municipio Solidaridad y la aprobación de una escolta para el gobernador y su familia en México y el extranjero.

Detalló que de todos los estados donde los gobiernos salientes promueven "paquetes de impunidad" el más grave es el de Quintana Roo, porque los legisladores lo-

cales ya aprobaron las iniciativas del mandatario estatal. "Es una burda maquinación que implica dos cosas: primero, que hay actos graves de corrupción y los quieren esconder, y segundo, que en el gobernador saliente hay un cinismo nunca visto en el país".

Resaltó que el PRI "nunca se comportó de esta manera, ni siquiera cuando perdió la Presidencia de la República en el año 2000. Este es el peor PRI que hemos visto en la historia". Agregó que la dirigente nacional priísta, Carolina Monroy, "ha dado discursos políticamente impecables, pero en los hechos todo esto ya está votado y consumado".

Anaya estuvo acompañado del gobernador electo, Carlos Joaquín, quien señaló que se analiza la posibilidad de revertir los nombramientos, que "buscan atarnos de manos para que no haya justicia y esconder los actos de corrupción".

ANGÉLICA ENCISO L.

AMLO, Osorio, Zavala y MAM encabezan internas

● Ricardo Anaya, Eruviel Ávila y candidatos independientes mejoran su posicionamiento respecto a marzo, según encuesta

Tras los comicios de junio, la encuesta nacional trimestral EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo confirma que la panista Margarita Zavala; el priísta Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, y el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, en el PRD, se mantienen como los punteros para ocupar una candidatura presidencial en 2018.

El presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, se mantiene como candidato único de su partido y mejoraron sus números. Su conocimiento creció tres puntos y se coloca con 97%; sus negativos bajaron.

En "Conocimiento y opinión de personajes", de acuerdo con la encuesta *Panorama electoral; contiendas internas*, López Obrador tuvo 97% de las menciones, motivo por el que creció tres puntos con respecto a marzo.

Le sigue Miguel Ángel Mancera, quien registró 66% y subió siete puntos, con relación a tres meses atrás.

Osorio Chong registra 65%, es decir, tres puntos arriba; mientras Margarita Zavala, esposa del ex presidente Felipe Calderón, registró 61% de las menciones en conocimiento, con lo que bajó cuatro puntos con respecto a la medición de marzo pasado.

El presidente del PAN, Ricardo Anaya, registró 43% de las menciones en conocimiento, lo que le da 15 puntos más que en la última encuesta. El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, tuvo 41%, cuatro puntos más que la última medición.

Procesos internos. En las contiendas internas, la encuesta destaca que Margarita Zavala tiene 33%, con una diferencia de menos uno con respecto a marzo. A su vez, Ricardo Anaya se consolida al registrar 18% de las preferencias electorales.

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, tiene 9% de las menciones. En ese partido también figura Gustavo Madero, con 7% de las preferencias.

En la contienda interna del PRI, Osorio Chong registró 23% de las preferencias, es decir, subió tres puntos con respecto al ejercicio de marzo pasado.

Le sigue el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, con 11%—es decir, un punto porcentual menos—, y de Rosario Robles Berlanga, titular de la Sedatu, con 5%, al igual que en marzo.

A pesar de que renunció a la presidencia nacional del PRI, luego de las elecciones del 5 de junio, Manlio Fabio Beltrones tuvo 4% de las menciones, al igual que los secretarios de Hacienda, Luis Videgaray, y de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu.

El ex rector de la UNAM y actual secretario de Salud, José Narro, tuvo 3% de las preferencias, seguido de los secretarios de Educación Pública, Aurelio Nuño, y de Relaciones Exteriores, José Antonio Meade, ambos con 2%.

En las filas del PRD, el mejor posicionado es Miguel Ángel Mancera con 50% de las preferencias. Le siguen el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, con 5%, y el mandatario estatal en Morelos, Graco Ramírez, con un registro de 4%.

En alianza, Margarita. Los resultados del ejercicio destacan que el personaje con más menciones para encabezar una alianza PAN-PRD a la Presidencia de la República en 2018 es Margarita Zavala, con 25%.

Le siguen el jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel Mancera, con 18%, y el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya, con 12%.

En la muestra levantada entre el 24 y 28 de junio pasados, se ubican después el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, con 8%; el ex presidente del PAN Gustavo Madero, con 5%, y Silvano Aureoles junto con Graco Ramírez, gobernadores de Michoacán y Morelos, respectivamente, con 1%.

Los sin partido crecen. En cuanto a los independientes, el gobernador del estado de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, continúa encabezando las preferencias con 17%.

Le sigue el ex canciller Jorge Castañeda Gutman, quien en la encuesta registró 11 puntos porcentuales. Después se ubica el ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y ex secretario de Salud, Juan Ramón de la Fuente, a quien la encuesta coloca con 10 puntos porcentuales.

El siguiente puesto en el conteo lo ocupa el comunicador Pedro Ferriz de Con, quien registró 10 puntos porcentuales en las preferencias, seguido de la analista política Denise Dresser, con ocho puntos. ●

Morena revira a Margarita Zavala

● Rechaza que la ex primera dama sea peligro para AMLO

**ALBERTO MORALES,
 CARINA GARCÍA
 Y SUZZETE ALCÁNTARA**
 —politica@eluniversal.com.mx

Para Andrés Manuel López Obrador la precandidata presidencial del PAN, Margarita Zavala, “no es competencia, no tiene nivel”, sostuvo Yeidckol Polevnsky, secretaria general de Morena.

Ayer, en entrevista con EL UNIVERSAL, Margarita Zavala arremetió contra Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena.

“Sabe que soy un peligro para él. Así es que ya lo he notado en varias cosas, muchas veces es previsible y no me extraña, es un adversario que conozco bien”, afirmó.

Promoverse como “un peligro para López Obrador es una estrategia porque se quiere subir al ring, pero ni siquiera tiene el tamaño, son niveles diferentes”, advirtió Polevnsky.

Añadió que primero fue Ricardo Anaya, dirigente nacional del PAN, quien se quiso subir al ring a ver si López Obrador lo volteaba a ver, “pero no dan la talla”, insistió.

El senador Mario Delgado, simpatizante de Morena, tam-

bién rechazó que la ex primera dama Margarita Zavala sea un peligro para Andrés Manuel López Obrador.

No obstante, dijo, la panista sí representa un riesgo para el país porque su esposo, el ex presidente Felipe Calderón, dejó a la “nación ensangrentada y con miles de familias afectadas por la violencia”.

Aseguró que no le gustaría para México tener una presidenta que dirija al país con las mismas ideas que lo hizo el ex presidente Felipe Calderón: “Es un peligro que regresen el calderonismo y sus ideas al poder”, dijo el legislador.

“**Lamentables, declaraciones**”. La coordinadora parlamentaria de Morena en la Cámara de Baja, Rocío Nahle, lamentó las declaraciones de la aspirante a la candidatura presidencial por el PAN y afirmó que sólo busca hacerse publicidad a través del líder nacional de su partido.

“Ella no está diciendo que tiene un proyecto de nación, no está explicando cuáles son sus propuestas, sus objetivos o cómo ve el país; entonces, se está colgando de Andrés Manuel para hacerse publicidad. Es lamentable”, dijo.

Afirmó que las declaraciones de Zavala forman parte de una estrategia de marketing político, ya que no contienen propuestas o soluciones para la situación del país. ●

Denunciar casos de corrupción en PRD, pide Mojica

● Se reunirá con legisladores del partido que votaron contra 3de3 sin candados

CARINA GARCÍA

—carina.garcia@eluniversal.com.mx

En respuesta al llamado *Libro Amarillo* de Agustín Basave, la presidenta nacional del PRD, Beatriz Mojica, instó a quien sepa de actos de corrupción en las filas perredistas a presentar las denuncias correspondientes.

“Cualquier militante o ciudadano que tenga pruebas de un acto de corrupción lo debe denunciar ante las autoridades; yo no voy a solapar estos temas en el partido ni en nuestros gobiernos, pero que hagan las denuncias correspondientes”, demandó.

La presidenta interina recibió ayer, de manos de Basave, las oficinas y documentación del sol azteca, durante una breve reunión en la que sólo ellos y el secretario de Finanzas, Manuel Cifuentes, estuvieron presentes.

Entre los pendientes que atenderá, destacó el citatorio a diputados y senadores de su partido que en la votación de las leyes del Sistema Nacional Anticorrupción no sufragaron a favor de las reformas legales por las que serían públicas las declaraciones 3de3 de todos los funcionarios.

Reiteró que también serán llamados los diputados perredistas del Estado de México que avalaron aumentar el endeudamiento público en esa entidad.

Otros temas urgentes serán definir el plan de austeridad financiera para el PRD pero, añadió, no hay riesgo de parálisis por ausencia total de recursos, “pues la situación no es tan grave”.

Además se definirá la ruta rumbo a las elecciones de 2017 en los estados de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz (para procesos municipales) y las presidenciales de 2018. Se buscará, dijo, dar garantía de piso parejo a todos los perredistas que busquen ser el candidato presidencial del partido.

Sobre el proceso de relevo interno tras la renuncia de Basave —efectiva desde el sábado pasado— recordó que la suya es la presidencia más joven que ha tenido el PRD, “por lo que el cambio generacional es una realidad”.

Aunque no hubo acuerdo para nombrar a un nuevo presidente interino y el Consejo Nacional del PRD volverá a sesionar en dos sábados, Mojica, quien quedó de forma temporal en el cargo, celebró los avances en el procedimiento de negociación perredista. ●

PAN acusa al PRI de corrupción en QR

- Va contra “paquete de impunidad” de Borge, dice
- Señala malos manejos en Veracruz y Chihuahua

SUZZETE ALCÁNTARA

—politica@eluniversal.com.mx

El presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Ricardo Anaya, aseveró que interpondrá una controversia constitucional y amparos en contra de lo que denomina el “paquete de impunidad” impulsado por el gobernador de Quintana Roo, el priísta Roberto Borge.

En conferencia de prensa, Anaya Cortés afirmó que usarán todos los recursos jurídicos necesarios a su alcance para evitar que los gobernadores priístas salientes oculten sus malos manejos y corrupción.

“En la persona del gobernador saliente hay un cinismo nunca antes visto en nuestro país. Es importante decir que esto no había ocurrido nunca, no se comportó el PRI de esta manera ni siquiera cuando perdieron la Presidencia de la República en el año 2000. Este es el peor

PRI que hemos visto en la historia de nuestro país”, sostuvo.

El líder panista hizo un llamado enérgico al gobierno federal y al CEN del PRI para que intervengan y den marcha atrás a este enorme abuso que se está cometiendo no sólo en Quintana Roo, sino también en Veracruz y Chihuahua.

“Vamos a buscar por todos los medios legales y políticos dar marcha atrás a estos nombramientos, a estos paquetes, porque Quintana Roo merece que no haya impunidad”, dijo.

Acompañado del secretario general Damián Zepeda, el panista apuntó que el equipo jurídico del blanquiazul está trabajando junto con el del gobernador electo, así como con el del PRD, con el objetivo de que se repongan los procedimientos y sea la nueva Legislatura la que haga los nombramientos.

Por su parte, el gobernador electo de Quintana Roo, Carlos

Joaquín González, dijo que el paquete de impunidad que impulsó Roberto Borge “pretende atarle las manos” para esconder sus actos graves de corrupción y evitar ser alcanzado por la justicia, ante la visible quiebra financiera del estado.

Asentó que, sin duda, el PRI sigue sin darse cuenta de que el pasado 5 de junio los quintanarroenses y muchos otros estados del país votaron precisamente por la búsqueda de la transparencia, evitar la corrupción y acabar con la impunidad.

“Como gobernador impediré que siga la impunidad y auditaré el enorme endeudamiento del estado. En los próximos dos meses podría aprobarse un nuevo paquete, que incluya la figura de magistrados de lo contencioso administrativo, que hoy no existe en Quintana Roo, para que puedan inhabilitar a los funcionarios que incurran en actos de corrupción”, anunció. ●

BAJO RESERVA

Peces gordos o simples charales

La Secretaría de la Función Pública, que comanda **Virgilio Andrade**, presumió la detención y puesta a disposición de siete funcionarios públicos de los sectores salud, energético y agrario que se dedicaban al robo, extorsión y cohecho. Sin dar a conocer los cargos que ocupaban los presuntos responsables, fuentes de la dependencia informaron que las carpetas de investigación ya están en la Procuraduría General de la República. Ahora falta saber el rango, el monto de los recursos ilícitos que obtuvieron y las oficinas en las que trabajaban, sólo así se podrá saber si cayeron en las redes peces gordos o simplemente se trata de charales.



Virgilio Andrade

Panistas no leen lo que aprueban

Gran preocupación ha causado entre priistas el hecho de que legisladores del PAN no lean lo que aprueban. Nos comentan que al analizar el veto que el presidente **Enrique Peña Nieto** realizó pujan por incorporar la obligación de los empresarios de hacer su declaración de conflicto de interés caso por caso. El asunto, nos explican, es que eso ya está previsto en el artículo 44 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas que no fue vetado.

Las tijeras de doña Beatriz

El PRD tendrá que ajustarse aún más el cinturón y ayer la presidenta interina, **Beatriz Mojica**, comenzó a afilar sus tijeras. Nos explican que se espera una reducción del gasto corriente y la orden tajante de economizar al máximo. Con la salida de **Agustín Basave**, nos dicen, se fueron también algunos colaboradores, lo que redujo la nómina. Además, vendrá nuevo pase de charola a funcionarios y legisladores del partido. Aseguran que sólo una situación extrema llevaría al PRD a solicitar un préstamo en septiembre.



Beatriz Mojica

Arranca hoy la otra elección

A partir de hoy da inicio la otra elección, la que tiene que ver con la renovación de todos los magistrados que integran la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el órgano encargado de decir prácticamente la última palabra en las elecciones locales y federales del país. Nos adelantamos que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, encabezada por el ministro presidente, **Luis María Aguilar Morales**, publica hoy la convocatoria para arrancar el proceso de relevo de los siete magistrados que integran el TEPJF, incluido el lugar que está vacante desde hace más de un año, porque el Senado decidió dejar libre ese espacio hasta la renovación total del Tribunal. A la Corte le toca convertirse en el filtro que garantice que las ternas que se envíen al Senado estén integradas por personas sin ningún tinte político y garantizar que se tendrá un árbitro imparcial para las futuras elecciones. Ya se comenzarán a conocer los que se anoten en la lista de aspirantes.

Evalúa INE sanciones a campañas políticas

REFORMA / STAFF

La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) se instaló ayer en sesión permanente para discutir y en su caso avalar los dictámenes sobre las irregularidades detectadas en los informes de ingresos y gastos de las campañas electorales para los comicios del 5 de junio pasado.

El órgano aprobó los dictámenes consolidados y resoluciones de la Ciudad de México, Baja California, Quintana Roo y Sinaloa; este martes se abordarán los estados de Hidalgo, Aguascalientes, Durango y Zacatecas.

El miércoles Oaxaca, Tlaxcala y Tamaulipas; y el jueves Puebla, Veracruz y Chihuahua.

También atenderá el desahogo de diversas quejas sobre el origen y destino de los recursos, las cuales deben resolverse previo a la aprobación de los dictámenes y resoluciones por el Consejo General del INE.

Conforme al calendario de trabajo aprobado por el pleno, el Consejo General resolverá los 14 dictámenes consolidados y sus respectivas resoluciones el próximo jueves 14 de julio.



■ **Ciro Murayama** reconoció la labor de fiscalización.

El consejero presidente de la comisión, **Ciro Murayama**, reconoció el desempeño y compromiso profesional demostrado por el personal que labora en la Unidad Técnica de Fiscalización, "cuyo trabajo es fundamental para que el INE pueda cumplir con sus obligaciones".

El reconocimiento fue acompañado por los consejeros **Beatriz Galindo**, **Enrique Andrade**, **Benito Nacif**, **Javier Santiago** y **Arturo Sánchez**.

Con la aprobación de los documentos en la Comisión, la Unidad Técnica de Fiscalización del INE ha concluido la revisión de siete mil 894 informes de ingresos y gastos que corresponden al 95 por ciento de los ocho mil 271 candidatos registrados en el Sistema Integral de Fiscalización.

Llaman a perredistas a señalar corrupción

MAYOLO LÓPEZ

La presidenta interina del PRD, Beatriz Mojica, adelantó que no tolerará actos de corrupción en las filas del sol azteca o en Gobiernos con sello perredista.

“Cualquier militante o ciudadano que tenga pruebas de algún acto de corrupción, (que) lo denuncie ante las autoridades. Yo no voy a solapar ningún tema de estos en el partido ni en nuestros Gobiernos”, advirtió.

En medio de los cuestionamientos que sobre corrup-

ción puso en la mesa Agustín Basave antes de entregar la presidencia del Comité Ejecutivo Nacional, Mojica instó a todos sus correligionarios a presentar las denuncias correspondientes.

Por lo pronto, la dirigente guerrerense informó que uno de los primeros asuntos que revisará al frente del sol azteca es el relativo a las finanzas, en el entendido de que el partido acusa problemas serios, tal y como lo dijo la víspera Alejandro Sánchez, secretario de Acción Política, quién advirtió que sólo hay



■ Mojica anunció ayer que no se solaparán malas prácticas de nadie al interior del partido.

recursos para los próximos dos meses.

Mojica explicó que someterá algunas propuestas a los integrantes del CEN para intentar sortear la crisis en las finanzas.

La secretaria general del partido será la encargada del despacho durante dos semanas hasta que se celebre la sesión del Consejo Nacional donde sería electo el sustituto de Agustín Basave.

Exige AN revocar en QR ‘paquete de impunidad’

REFORMA / STAFF

El líder nacional del PAN, Ricardo Anaya, exigió al Gobierno federal y a la dirigencia del PRI intervenir para dar marcha atrás al paquete de impunidad propuesto por el Gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge.

En conferencia de prensa con el Gobernador electo, Carlos Joaquín, Anaya aseguró que no se quedarán cruzados de brazos, por lo que buscarán por todos los medios, tanto legales como políticos, dar marcha atrás a los nombramientos “a modo”, relacionados con la fiscalización y la justicia en los estados donde habrá alternancia.

Consideró que este es el peor PRI de la historia del País, pues ni cuando perdieron la Presidencia en el 2000 se había comportado así.

Por su parte, el diputado



■ Ricardo Anaya y Carlos Joaquín ofrecieron una conferencia de prensa.

electo del PRD Emiliano Ramos Hernández afirmó que Borge y su equipo no podrán evadir la justicia.

“Si piensan que se van a reír de la justicia, no es así, porque gran parte de los temas los vamos a presionar a través de la Auditoría Superior de la Federación”, dijo.

Auguró que hasta el fin de su gestión, Borge buscará otorgar cambios de uso de suelo, donar terrenos de patrimonio público a particulares, entre otras cosas.

Promulga Morelos matrimonio igualitario

HÉCTOR RAÚL GONZÁLEZ

CUERNAVACA.- Morelos se convirtió ayer en el primer estado del país que eleva el matrimonio igualitario a rango constitucional.

Ante representantes de la sociedad civil, el Gobernador Graco Ramírez firmó la promulgación de la reforma al artículo 120 de la Constitución Política local, la cual fue aprobada el jueves pasado por el Congreso morelense.

“Este es un gran paso en la construcción de una sociedad de derechos, promoviendo la defensa de los derechos humanos de todas y todos. En esa ruta no nos equivocamos”, expresó el mandatario estatal tras la firma de la promulgación.

“Lo que hoy no se puede entender mañana será un reconocimiento de que lo que se hizo fue solamente un paso, reconocer el derecho a lo que todos tenemos derecho, a ser respetados como personas”, indicó.

En tanto, la titular del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Alexandra Haas Paciuc, señaló que Morelos ha dado un paso fundamental contra la discriminación basada en la orientación sexual.

A su vez, en representación de las comunidades de la diversidad sexual, Patricia Bedolla destacó la necesidad de que el estado cuente con una ley contra la discriminación.

“Es necesario tener una ley contra la discriminación de avanzada, que tenga dientes, que sancione”, dijo.

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ

NO ES por intrigar, pero como que el programa ambiental diseñado por el gobierno federal nomás no pasa la verificación de contaminación política.

YES QUE en el tema de los cambios al sistema de verificación vehicular en la **Megalópolis** se percibe más un fondo político que técnico. Cosa de ver las diferencias en la actuación de unos y otros.

POR UN LADO, los gobiernos de **CDMX** y **Edomex** trabajaron intenso en hacer adecuaciones e informar sobre el nuevo esquema que entró en vigor el 1o. de julio. Pero, por el lado de **Semarnat** y **Profepa** sólo hubo silencio... hasta que comenzaron las verificaciones.

AHÍ SÍ la procuraduría ambiental se lanzó a clausurar líneas en los verificentros, con el pretexto de que sus equipos estaban mal calibrados, pues nunca los había revisado la propia autoridad.

ANTE ESTO, hay quienes se preguntan si no hubiera sido mejor que **Profepa** realizara esas inspecciones antes y orientara cómo tener a punto esos equipos, en lugar de esperarse a que miles de automovilistas se vieran afectados... y qué, de paso, salieran raspados los gobiernos estatales.

AL GRITO de más vale maña que ley electoral, este domingo arrancará la campaña proselitista de **Morena** por la gubernatura del **Estado de México**.

SERÁ el mismísimo **Andrés Manuel López Obrador** quien dé el banderazo de salida en **Toluca** a su candidata **Delfina Gómez**, al ungirla como "promotora de la soberanía nacional" en aquella entidad.

YA EN otros estados ha utilizado **Morena** dicho membrete para promover anticipadamente a sus candidatos: **David Monreal** en **Zacatecas**, **Abraham Quiroz** en **Puebla** y **José Luis Pech** en **Quintana Roo**, por mencionar algunos.

LA PRECANDIDATA lopezobradorista es actualmente diputada federal y, previamente, fue alcaldesa de **Texcoco**, uno de los bastiones electorales antes del **PRD** y ahora de **Morena**.

...

ALLA en **Guanajuato** están viviendo como en el cuento del traje del rey: ninguno de sus cercanos se atreve a decirle al gobernador **Miguel Márquez** que el estado está inmerso en una severa crisis de inseguridad.

POR EJEMPLO, la presidenta de la **Mesa Ciudadana de Seguridad y Justicia**, **Rocío Naveja Oliva**, salió en defensa de la Policía y de la Procuraduría estatales, aplaudiéndoles su buen trabajo, pese a la ola de ejecuciones que tienen aterrados a los habitantes de **León**.

LO QUE no dijo la activista "ciudadana" es que también hace negocios con el gobierno de Márquez, pues a través de la **Universidad Humani** recibió contratos por 8 millones de pesos en los últimos dos años.